



**PRIMER PERIODO DE SESIONES EXTRAORDINARIAS DE LA HONORABLE
ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DEL CESAR, EN CUMPLIMIENTO DEL DECRETO
0001233 DEL 31 DE DICIEMBRE DE 2025**

ENERO 07 DE 2026

ACTA No. 003

FECHA: VALLEDUPAR, 07 DE ENERO 2026
HORA DE INICIACIÓN: 04:30 PM
LUGAR: SALÓN DE SESIONES DE LA HONORABLE
ASAMBLEA VALLEDUPAR – CESAR.

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM

El presidente: Con las buenas tardes a todos. Señor secretario, sírvase a llamar a lista para verificar el quórum.

El secretario: Buenas tardes, señor presidente. Sí, señor. Enero 7 del 2026.

ASISTENTES:

No.	DIPUTADOS	ASISTENCIA
1	BARROS GNECCO JORGE ANTONIO	PRESENTE
2	CASTILLA BROCHEL RONAL ARTURO	
3	DAZA LOBO CARLOS ALBERTO	PRESENTE
4	GUTIERREZ PRETEL MANUEL	PRESENTE
5	GUTIERREZ RAMIREZ MIGUEL ANGEL	PRESENTE
6	HINOJOSA BARROS MIGUEL ANTONIO	PRESENTE
7	MESA OCHOA MARIA CECILIA	PRESENTE
8	MUVDI ANILLO FAWZI	PRESENTE
9	PANA RAMOS JORGE ANDRES	PRESENTE
10	RODRIGUEZ BARRIGA JOSE MARIO	PRESENTE
11	SUAREZ MOSCOTE JESUS JAVIER	PRESENTE

El secretario: señor presidente, se encuentran en el recinto 10 honorables diputados. Por lo tanto, hay quorum para deliberar y decidir.



Asamblea Departamental del Cesar Página 2 de 10

El presidente: Existiendo quórum para deliberar y decidir, se declara abierta la sesión. Sírvase, señor secretario, darle lectura al orden del día para su aprobación.

PRIMER PERIODO DE SESIONES EXTRAORDINARIAS DE LA HONORABLE ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DEL CESAR, EN CUMPLIMIENTO DEL DECRETO 0001233 DEL 31 DE DICIEMBRE DE 2025

ORDEN DEL DÍA

ENERO 07 DE 2026

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.
2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.
3. INVOCACIÓN A DIOS.
4. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR PROPOSICIÓN
5. LECTURA DEL CORRESPONDENCIA
6. PROPOSICIONES Y RESOLUCIONES.
87. VARIOS.

DESARROLLO:

El secretario: Leído el orden del día, señor presidente.

El presidente: Leído el orden del día, se abre su discusión. Se avisa que se va a cerrar. Queda cerrada. ¿Aprueban, honorables diputados, el orden del día anteriormente leído?

REPORTAMOS LA PRESENCIA DEL HONORABLE DIPUTADO RONALD CASTILLA DEL GLORIOSO PARTIDO VERDE.

El presidente: Continúe, secretario, con el orden del día.

El secretario: Aprobado el orden del día.

3. INVOCACIÓN A DIOS

El presidente: En este punto le damos la oración. Al honorable diputado Ronald Castilla. (Oración)

El presidente: Continúe, secretario, con el orden del día.

El secretario: 4. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR PROPOSICIÓN

El secretario: Prescíndase la lectura y apruebe el acta 02 correspondiente a las sesiones extraordinarias del día 5 de enero del 2026 y que acta cumple con las disposiciones reglamentarias contenidas en el artículo 23 de la Alianza. 2. 49 del 2022. Presentado por el Honorable Diputado del presidente Miguel Ángel Gutiérrez Ramírez.

República de Colombia



Asamblea Departamental del Cesar Página 3 de 10

El presidente: Leída la proposición, se abre su discusión, se avisa que se va a cerrar, queda cerrada. ¿Aprueban, honorable diputado, la proposición anteriormente leída? Continúe secretario con el orden del día.

El secretario: 5. LECTURA DEL CORRESPONDENCIA

El presidente: ¿Hay correspondencia radicada?

El secretario: No, señor presidente.

El presidente: Continúe con el orden del día.

El secretario: 7. PROPOSICIONES Y RESOLUCIONES.

El presidente: ¿Hay proposiciones y resoluciones radicadas?

El secretario: No, señor presidente.

El presidente: Continúe con el orden del día.

El secretario: 8. VARIOS.

El presidente: Le damos la palabra al honorable diputado. Fáusimo D. Del glorioso partido conservador. Pero no del equipo azul, sino del azul cielo.

Fawzi Muvdi Anillo: Gracias, presidente. Un caluroso saludo a mis compañeros. A las personas que nos siguen y a todos los presentes. Presidente, muy preocupado. Porque el día de hoy, un gran amigo de esta casa sufrió. Un atentado. Entre los municipios de González y de Río de Oro. El ingeniero Leonardo Carrascal fue atacado con balas de fusil. Y hoy, seguimos haciendo el reclamo al gobierno nacional por la seguridad de este departamento. Queremos ser claros desde esta corporación. Y creo que esto es: ¡Um! Despedido de todos nosotros por la seguridad de este departamento. Para nosotros es increíble que, mientras aquí afuera de la gobernación tenían una manifestación apoyando a Venezuela. Apoyando la soberanía colombiana. Se les olvida y pasan de largo cuando les hablamos de la violencia que vive el departamento del Cesar. Este mensaje es para esos políticos. Que solamente ven los intereses propios y no velan por los intereses comunes de todos los ciudadanos de este departamento del Cesar. A esos políticos, que están en todo su derecho de defender el gobierno nacional. pero también vamos a defender la seguridad de nuestro departamento y vamos a exigirle al gobierno nacional que, así como están pendientes de la soberanía de Venezuela, estén bastante pendientes de los intereses del departamento del César. Muchas gracias, presidente.

El presidente: Continuamos en el punto de varios. Bueno, de igual manera y creo que es pertinente pronunciarse rechazando y condenando los actos terroristas y violentos que se desarrollaron en el departamento del César en las últimas horas y de los cuales la señora gobernadora ya se ha manifestado. No solamente rechazando, sino exigiendo resultados en el tema de seguridad por parte del gobierno nacional. Es muy preocupante que, en medio de todo esto, ya se ha iniciado el calendario electoral que está en curso. Sigán. desarrollándose estos actos. terroristas que lo que generan es zozobra, lo que generan es desconfianza en las instituciones Y que lastimosamente. Estamos viendo. que Esta jornada electoral. no solamente



Asamblea Departamental del Cesar Página 4 de 10

en el departamento del Cesar, sino en el país. se va a ver afectada. por la intimidación de los grupos. Al margen de la ley. Por. los diferentes ataques que se han venido perpetrando. no solamente en el departamento del Cesar, sino en el país, como lo dije anteriormente. Y, por otro lado. Acá tenemos el listado. Honorable diputado Jesús Suárez. de las proposiciones. que están pendientes. por desarrollarse. debates de control político. Avisarles a los ponentes del debate de salud y del hospital. Rosario Pumarejo que ya se enviaron. las diferentes citaciones. para desarrollar. El debate el día 13 de enero a las 8 am. Y de igual manera. Al diputado Jorge Barros, que es el ponente del control político frente al tema del plan maestro de acuático y alcantarillado de Valledupar. Y el tema de rebosamiento de manjoles para el 19 de enero a las 8 de la mañana. Tenemos pendientes. Debates o sesiones como la sesión descentralizada en el municipio de Astrea propuesta por el honorable diputado Jorge Barros

La sesión descentralizada en los municipios de Agustín Codazzi y La Gloria Cesar por el diputado Jorge Barros. Una proposición que hizo el diputado José Mario Rodríguez Barriga para sesionar en conjunto con el consejo municipal. Un debate de control político al secretario de infraestructura frente al tema del anillo vial del honorable diputado Jesús Suárez. Sí, de Occidente. Eso ya se hizo. Sea así, su secretario. Ok. Sí, ya está para el 19 y Bueno, el debate del santo hecemo que fue propuesto por quien les habla. y el debate de control político al proyecto Avenida del Río vía paisajística Parque Guatapurí. Para conocer su construcción y conocer el concepto de CorpoCesar. Presentado por los diputados Jorge Antonio Barros, Gnecco, Jorge Andrés Pana Ramos, José Mario Rodríguez Barriga, Fawzi Muvdi anillo, María Cecilia Mesa Ochoa. Manuel Gutiérrez Pretel, Miguel Ángel Gutiérrez Ramírez. Y bueno, en su momento estuvo la doctora Claudia Margarita también. El Honorable Diputado Ronald Castilla. debate creo que muy importante, no sé. Si alcanzamos a desarrollar este debate de control político. Ahí estás tú también. Ah, bueno, la doctora María Cecilia. Entonces, doctora María Cecilia, el 19 de Nero Jorge Barros y María Cecilia Mesa. La del plan de alcantarillado. Yo le quería Yo le quería preguntar, honorable. Ok. Yo quería preguntarle, honorable diputado Jorge Barros. No sé si de pronto queda muy pesado, pero yo creo que ese tema del De la vía del río. Hoy está como bastante interesante en la gente, no sé si el mismo día de Emdupar. Lo podemos hacer o mejor lo separamos. No, no, no. La fecha es para el Rosario Pumarejo. Gracias. No, no, no. Yo creo que de pronto el de Emdupar. Avenida El Río. No, no, vamos a dejar Rosario Bumarejo. Avenida del Río, vamos a dejarlo para el 19. No. Ok, listo. Entonces creo que este va a ser uno de los debates. Avenida del Río. Bueno, vamos entonces a analizar eso, secretario para ver. Ok. Listo, diputado Barros. Continuamos en el punto de barrio, honorable diputado Jesús Suárez.

Jesús Javier Suarez Moscote: Gracias, presidente. Bueno, por favor, con postura. Un saludo especial a a los diputados, a las personas que nos acompañan. dentro de esas proposiciones que existen, esas fechas. Sí sería importante, señor presidente. tener en cuenta el seguimiento al debate de control político. que se le hizo aguas del Cesar. obras el acueducto del municipio de Agustín Cobasi en fase 2. Que recuerde que en el mes de diciembre se vencía el convenio entre la Nación, Departamento y Aguas del Cesar. Sí sería importante que Aguas del Cesar nos dieran esas explicaciones. Y en el tema del acueducto del municipio de Valledupar. Sería importante que ya lo habíamos comentado en este escenario. Hablar o dialogar algo sobre el acueducto pluvial del municipio. Recuerde. Que muchos de los rebosamientos que se están



Asamblea Departamental del Cesar Página 5 de 10

presentando aquí en la ciudad obedecen a la poca operatividad de esta obra que ya lleva bastante tiempo en ejecución y que todavía no se pone en funcionamiento. Quería que se tenga en cuenta. Estas dos sugerencias para estos debates que se van a dar próximamente. Y el día de ayer estuvimos hablando sobre la resolución de aplicación de recursos para infraestructura a nivel nacional. Y les diré que he quedado muy preocupado después de leer esta resolución. Al igual que como lo está el gobierno departamental, la Secretaría de Infraestructura, la Secretaría de Salud, y sí sería muy importante. Que estas secretarías saquen un rato para explicarnos esta resolución. Que puede traer muchos dolores de cabeza para la materialización de la construcción de estos hospitales de los que hemos hablado en los últimos cuatro años. Gracias, señor presidente.

Jorge Antonio Barros Gnecco: Honorable diputado Jorge Barros. Gracias, presidente. Bueno, presidente, no hay ningún inconveniente en la proposición. Ya mandaron el cuestionario. Bueno. Anuncie que queda para el mes de febrero y vamos a incluir en esa fecha el debate de la avenida. Sí. ¿En serio? Para cambiar la fecha y la de la Avenida del Río queda para el día 19. Otro tema, presidente, aprovechando también el bueno. Se aprobaron los cuatro hospitales del departamento del Cesar.

Hay una inquietud que tengo en el tema de recursos. Me preocupa que se vayan a quedar desfinanciados estos proyectos hoy en ese anuncio que está haciendo el gobierno nacional. Es bonito, pero no es bueno. Actualizando y llevando a cabo estos proyectos. Yo creo que van a quedar desfinanciados, señor presidente, alrededor de 10 mil millones de pesos cada hospital. Sería bueno hacerle la invitación a un secretario de Planeación, Secretaría de Hacienda e Infraestructura y la Secretaría de Salud para que nos vayan dando luces. ¿Cómo está apuntando la construcción de estos cuatro hospitales y urgencia de la sierrita en Chiriguaná? Y ahí mismo. Que nos den un informe detallado de la adjudicación de las vías nuevas. Especialmente la de La Mesa, la de Tocaimo, pavimentos en Valledupar. Y vayamos revisando, presidente, estas obras importantes. Porque vamos a estar muy atentos haciéndole seguimiento este año a estas obras. Necesitamos que la gobernadora las inaugure en estos dos años. No necesitamos obra a cuatro años ni a seis años. Reconocer los tiempos de construcción de estas obras también. Y, además, como un cronograma, presidente, y aprovechar el día de los hospitales, se puede. Aprovechar el tema de los proyectos que están adjudicando, el alcance también, y nos regalen también un informe de la avenida nor occidental, cómo va, para ir nosotros teniendo claridad en los temas, porque hay una comunidad inquieta en muchos temas. A veces lo cogen a uno sin información y nosotros somos los que damos esas autorizaciones. Así se les olvida a veces a los gobernantes que somos nosotros. Porque entregamos esas autorizaciones. Y colocamos un grano de arena bien importante en cada una de estas obras del departamento del Cesar. José, me gustaría, presidente, sabemos que usted es un presidente amplio. Vamos a intentar aprovechar estos días para darle, a la comunidad y nosotros también, cómo va cada uno de estos proyectos. El día de la inauguración de la instalación no tuve la oportunidad. Porque está el cierre y usted le dio la palabra a los coroneles. Pero aquí preocupa, presidente, hasta la seguridad de la asamblea. Aquí nosotros no tenemos. Una persona que esté al frente de la Policía Nacional, al menos cuando estamos sesionando, y tenemos tiempo de estárselos diciendo y no paran bola, hasta que no pase algo, no van a despertar a salir a revisar cámaras. Yo en la cámara creo, pero la cámara es después de.

República de Colombia



Asamblea Departamental del Cesar Página 6 de 10

También que me hable de cámara es un hecho ya que van a averiguar qué hicieron, quién fue. Pero aquí, presidente, nosotros estamos desprotegidos. Aquí están consumiendo droga ahí, en la oficina se siente el olor a marihuana, ya hay que decirlo, y estos niños que se están perdiendo ahí, llama uno al CAI, llama a la policía y nunca llegan. Son unos niños que le están entregando unos sitios de consumo. donde no tienen ningún inconveniente. Y hoy es un hijo de un amigo, mañana ni Dios lo quiera de un familiar o. Pero eso hay que irlo frenando. Presidente, nosotros hemos oficiado. A la Policía Nacional le ha sido imposible que aquí nos coloquen, al menos cuando vamos a sesionar, que la policía haga presencia. Yo creo presidente que esto no está bien. Aquí tenemos hoy, los amigos estaban en San Martín. No me tengo que ir porque van a cerrar la vía, la guerrilla, tal oro. Nosotros estamos en qué país estamos. La verdad que aquí sería muy feo volver a esos tiempos negros que no podíamos pasar del puente Salguero, del puente de Hurtado, de Los Cauchos, Salida Bosconia. Será muy feo quedar encerrado otra vez aquí. En ese temor de salir a las carreteras. Y así está hoy. Y cada día el problema sigue creciendo y el gobierno nacional entregando herramientas. paramilitares, guerrillas, delincuencia. Todos esos grupos se están fortaleciendo. Por la no presencia del Estado, la no presencia del gobierno nacional. aquí, si el capitán del barco suelta el timón, presidente, así siguen los empleados de ese barco. aquí hoy no hay orden de nada, aquí no hay orden de un retengo. Usted sale a Valledupar ya. En el Campestre ya no hay policía, en Los Cauchos no hay policía, en el CAI de La Paz no hay policía. ¿Y entonces para dónde vamos? Si cada vez la protección es menos. Y usted sale de noche aquí en Medio Parque y no encuentra un policía en la calle, una moto no la encuentra. Y a todos nos pasa. Al menos tenemos nosotros este micrófono para dejar estas quejas a la Policía Nacional, al Ejército. Pero aquí sí tienen que articular, y lo hemos dicho, que el Ejército salga a patrullar en armonía con la Policía. Eso aquí antes daba mucho respeto en la ciudad. Cuando salía el GAULA, la PM, con la policía, aquí lo que había era orden en esta ciudad. Pero aquí. Nosotros hemos tenido mesas reservadas y le gustaría uno expresar. Todo lo que se habla ahí, para que vean hoy la debilidad que tenemos nosotros ante la inseguridad que hay. Los desamparados que estamos por la policía, los desamparados que estamos por el ejército. Porque no tienen orden de mover nada. Se molestan con uno a veces porque uno dice la verdad, pero hay que decírsela. A mí sí no me interesa que el coronel se moleste conmigo ni en general, porque eso no es real. Nada mío. Y para completar, no son del Cesar. ¿De qué les va a doler cesar a ellos? Adiós. Han entrado. En un modo de operar es a cuidar hoja de vida. Ellos no quieren hacer nada, todos cuidando de vida para Ascenso. Eso es lo que se han dedicado. Presidente, yo creo que sí sería bueno hacer una sesión reservada. Urgente. Para ver cómo va a proteger aquí la asamblea. ¿Y qué están haciendo en el departamento? Mire lo que pasa. Hoy. Oye, amarran a un concejal de Aguachica, yo creo que no se dieron cuenta que había un concejal ahí, lo amarraron y tiraron al suelo. Yo creo que si se hubieran dado cuenta que era un concejal, se lo hubieran llevado. ¿Ah? No sabían que era un concejal, o le hacen un daño o se lo llevan. No, ese es el restaurante. Entonces, presidente, yo creo que vamos a retomar todos estos temas. Cuente conmigo. Yo sé que es el sentir de toda la asamblea para ir avanzando. En esta cifra de este mes de enero.

El presidente: Honorable diputado Jesús Suárez.



Asamblea Departamental del Cesar Página 7 de 10

Jesús Javier Suarez Moscote: Gracias, presidente. Después de la intervención de De Jorge Barros. Yo creo que a uno le queda muy difícil quedarse callado. Y sobre todo, Después del análisis que se hizo aquí hace un par de días. sobre la supuesta disminución del delito en el departamento del Cesar. Porque en cualquier parte de la geografía del departamento, y ahora a nosotros nos llegan notificaciones de todas partes. Lo que hay es incertidumbre. posterior a los eventos conocidos en Venezuela. La gente que habita sa frontera porosa de más de 2 . 000 kilómetros y muy especialmente en la serranía del Perijá. No están tranquilos, compañeros. e incluso dicen que ya comienzan a registrarse movimientos raros. sin mayor respuesta y cuando aquí unos altos mandos de policía dicen que el delito está disminuyendo. No sé si serán las cifras, pero A mí eso me preocupa. Me preocupa. El tema de la reservada. Es muy importante para que podamos compartir muchas cosas que están sucediendo. no solamente ya en el sur del Cesar. Y en el centro. en toda la geografía del departamento del Cesar. Delitos como el avijato, que supuestamente iban en disminución. No sé si es que la gente no esté. denunciando. Pero no hay una semana en los chatres ganaderos del departamento del Cesar. en donde no estén reportando pana y tú recorres el área rural. eventos de abigato en la modalidad de carneo en el departamento. Y no hay un solo día en la ciudad de Valledupar o en la semana. que no se nos signifique un asesinato. Entonces hay que quedarse quietos, tranquilos, porque supuestamente fueron 12 muertes menos en el 2026. En el 2025, perdón. Entonces, creo que el tema de seguridad sí nos preocupa. Todos vimos con asombro las estadísticas. Porque. Las noticias nos están llegando. Y el microtráfico se está tomando el departamento del Cesar. Si aquí están consumiendo marihuana, prácticamente en las ventanas o en los ventanales de los diputados. ¿Cómo no será el consumo en otra parte de la ciudad? Y lo que dice usted a mí también me preocupa, diputado. Nosotros no tenemos ningún grado de seguridad ni de acompañamiento. Tenemos ya varios días. Que este plan padrino no nos está haciendo el acompañamiento. Ni en los traslados, ni en las ciudades de origen de nosotros, mucho menos aquí en la A. En la asamblea departamental. Y las cosas están. Supremamente graves en el departamento del Cesar. En materia de seguridad. Y como lo decía usted, las cámaras simplemente van a servir como una prueba documental post-mortem de lo que pueda pasar en cualquiera de estas instituciones del departamento del Cesar. Gracias, señor presidente.

El presidente: Honorable diputada María Cecilia Mesa Ochoa, del municipio de Las Aguas.

María Cecilia Mesa Ochoa: Buenas tardes, señor presidente. Yo creo que es evidente que debemos manifestar nuestra posición frente a la inseguridad que hoy presenta el sur. Y todo el departamento, doctor Suárez. Ahora decía el diputado Barriga, además es un punto turístico cuando subimos al sur para ir al restaurante donde Rosa. Y de verdad que hoy es lamentable el hecho, pero además de eso, hoy lo conocemos porque se atreve a denunciarlo un concejal del municipio. De lo contrario, también manifiesta la población que presuntamente se están evidenciando estos espacios y estos escenarios en diferentes lugares en el sur y la gente no se está atreviendo a manifestar que hoy los grupos armados están intimidando a la población. Yo creo que este sí es un tema que de verdad no podemos volver. A los primeros días del año pasado, cuando el departamento del Cesar parecía un noticiero de malas noticias. Además de eso, Señor presidente, manifestarle mi interés en hacer parte de la Comisión Occidental que va a revisar el tema de los avances y los estados de los proyectos de infraestructura en el

República de Colombia



Asamblea Departamental del Cesar Página 8 de 16

departamento. Decirle que manifiesto mi interés de hacer parte de esta comisión, pues para poder manifestarle y mostrarle a la comunidad realmente el estado actual de estos proyectos de alta envergadura. y de gran impacto social en nuestro departamento. Muchas gracias, señor presidente.

El presidente: Honorable diputado Hinojosa Barros, Miguel Antonio, del Partido de la U.

Miguel Antonio Hinojosa Barros: Muchas gracias, presidente, con las buenas tardes a todos los presentes. Bueno pues. Yo quisiera hoy en esta intervención. Tocar dos problemas. que creo que se vienen dando y se vienen afectando en el departamento del Cesar. Y uno es el que hoy nos preocupa a todos los compañeros de la Duma del Departamento del Cesar. y en general a todo el departamento del Cesar. Y es el tema de la seguridad que hoy se está viviendo. Hoy de manera contundente. Rechazamos. desde esta corporación. Nuevamente estos atentados que se vienen presentando en el sur del departamento del Cesar. Y estoy de acuerdo con citar de manera urgente. a los comandantes. tanto de la policía como del ejército. para ver qué es lo que está pasando, especialmente en el sur del departamento del Cesar. Yo creo que mensualmente o si no, es más. Se vienen presentando ataques. terroristas, porque esto no se le puede decir de otra manera sino ataques terroristas. en el sur del departamento del Cesar con mucha frecuencia. y no dejando a un lado el problema de seguridad que se viene presentando en todos los municipios del departamento del Cesar, la problemática de la Vigeano. La problemática de los robos continuos que se vienen dando, por parte de todos estos delincuentes, y que hoy vemos de manera desenfrenada. Todas estas actividades delincuenciales en el departamento de Cesar. Entonces creo que sí es necesario. Exigirle hoy, a la fuerza pública, a la cual respetamos, a la cual apoyamos, a la cual apoyamos, pero que verdaderamente necesitamos. Que ya se empiece a dar esos resultados de seguridad que hoy estamos exigiendo en el departamento del Cesar. Hoy yo, cuando venía entrando al recinto en las horas de la tarde. Escuchaba una manifestación en respaldo al gobierno nacional. Yo no sé. Si lo que ahí proclamaban... Se está dando en el mismo país donde yo hoy estoy viviendo. Como ciudadano colombiano. porque al parecer esa proclamación y apoyo a un gobierno nacional es un país donde nada está pasando y no es la verdad. Aquí tenemos. Respetando también las posiciones de los colombianos, porque estamos en un país libre. Donde la democracia hay que respetarlo y donde la diversidad de pensamientos, ideas y de apoyos hay que respetarlo. Pero la realidad del país es risa. Hoy estamos.

A mano y a merced de la delincuencia, especialmente en el departamento del Cesar y especialmente en donde hoy le damos ese respaldo de solidaridad y de apoyo a nuestros hermanos del sur del departamento del Cesar. Entonces sí creo que es importante hoy. de que esta corporación Hagamos ese pronunciamiento contundente para poder ratificarle al Departamento del Cesar. que hoy vamos. a respaldar, sí a nuestra fuerza pública, pero también exigirle ¿Qué doy? nos brinden la seguridad que estamos hoy necesitando. todos los cesarenses. Otro problema que quiero tocar y es que me acabo de enterar, presidente. Y queridos compañeros. De que hoy la Agencia Nacional de Infraestructura Acaba de notificar a la alcaldía de Bosconia. De que el hito 10 de [la] que va de Bosconia a la salida, a la variante, a la salida a la vía Bucaramanga, aguachica, sur del Cesar. Prácticamente están diciendo que no va a ser culminada, porque al parecer se viene presentando un problema. De una reubicación con los temas de los hermanos Yucpa. Entonces eso es preocupante que hoy



Asamblea Departamental del Cesar Página 9 de 16

estén diciendo que esa vida no se va a culminar. Entonces creo que ahí nos toca también como corporación. Presidente, mirar a ver si se designa una comisión especial accidental para que se dirija. al municipio de Bosconia revisar qué es lo que está pasando porque entendemos que esto es competencia. de la nación, pero que nos toca a nosotros como voceros y veedores de las comunidades, especialmente hoy en Bosconia. qué es lo que verdaderamente está pasando, porque esto sería No solamente un atraso, sino un perjuicio. para un tramo vial tan importante como lo es. esa carretera que comunica. la costa norte. nuestro departamento. con el interior del país. Entonces, presidente, me gustaría que se revisara esa. Esa posibilidad de de si bien se puede hacer una sesión en el municipio de Bosconia, no sé si anteriormente ustedes lo han hecho, pero sí es importante. Que se programe una sesión de la asamblea en el municipio de Bosconia para poder revisar un caso tan importante. De tantos problemas que tiene Bosconia, pero hoy me están informando de un problema tan grave como es la culminación de una obra, como es el hito 10. De la variante. Del municipio de bosconia Entonces, presidente, muchas gracias. Y espero pues. Se pueda tomar una decisión. Con respecto a este tema en el municipio de Bosconia.

El presidente: Continuamos en el punto de varios. Bueno, frente a las intervenciones de los compañeros el día de mañana se va a presentar una proposición. La sesión reservada con la policía. De igual manera, que yo creo que nosotros no nos podemos cansar de escribir. Así como el diputado Jorge Barros, envió múltiples oficios a la policía haciendo El. La solicitud de acompañamiento, pues vamos a hacer la solicitud. Secretario, vamos a hacer la solicitud. Pero la solicitud la vamos a llevar nosotros personalmente, ojalá con una comisión de dos o tres diputados. Con el coronel de la policía. Sí, pero la reservada. Es una proposición que podrá esperar cinco o seis días. Vamos a hacer la proposición mañana, mañana se aprueba. Y nada más estamos citados para nueve días de extras, entonces no creo que alcancemos a hacerla la otra semana. Pero yo sí creo que es importante dejar ese precedente, ir a visitar al coronel, manifestarle nuevamente. Esta preocupación. Y posteriormente esperamos que cuando venga la reservada, pues ya nos venga con unos resultados. Frente a los temas de infraestructura, aquí lo anunciamos. día de la instalación vamos a conformar dos comisiones accidentales, una comisión para hacerle seguimiento a todos los proyectos de infraestructura que están en curso y todo lo que haya sido adjudicado en estos últimos días. Para hacerle este año un seguimiento riguroso con visitas de obra. Citación a debates de control político. Y que eso también nos garantice el seguimiento a las obras, no solamente a los funcionarios, sino también a los contratistas. Eh. Y por otro lado, honorable diputado. Gracias. Miguel Hinojosa. Lo acompaño para que presentemos una proposición. Con el partido de la U, que el honorable diputado. Gracias. Jorge Pana ha estado también muy interesado en ese tema de la vía, sobre todo en lo que tiene que ver con el tema de Caracolí. Y pues el tema de aguas blancas también.

Frente al tema de la ruta del sol, entonces, organicemos bien la proposición para que la presentemos en este periodo extraordinario. Y una vez, si nos llama la gobernación a sesiones extraordinarias en el mes de febrero, hagamos el debate de control político iniciando ese periodo]. Si nos llaman, pero pues adelantemos teniendo la proposición como para adelantar ese tema. Y por otro lado, vamos a conversar con el secretario de infraestructura y la secretaria de salud. Para ver si el día 12 que tenemos sesión, asisten acá para que nos cuenten el tema de infraestructura hospitalaria. El tema de las vías que fueron adjudicadas y lo que se pretende



Asamblea Departamental del Cesar Página 10 de 10

hacer también en pavimentación. Que fueron unos proyectos anunciados por la gobernadora acá el día de la instalación, pero además de eso, ayer publicó un por la vía de sus redes sociales, publicó lo que pretenden hacer con dichas obras. Continúe entonces, secretario, con el orden del día.

El secretario: Agotado el orden del día, señor presidente.

El presidente: Agotado el orden del día, estamos citando para el día de mañana a las 4 en punto de la tarde.

El secretario: martes 7 de enero, 6:35 pm, se cierra sesión.

ASISTENCIA DEFINITIVA EN EL DESARROLLO DE LA SESIÓN DEL DÍA 07 DE ENERO DE 2026

No.	DIPUTADOS	ASISTENCIA
1	BARROS GNECCO JORGE ANTONIO	PRESENTE
2	CASTILLA BROCHEL RONALT ARTURO	PRESENTE
3	DAZA LOBO CARLOS ALBERTO	PRESENTE
4	GUTIÉRREZ PRETEL MANUEL	PRESENTE
5	GUTIÉRREZ RAMÍREZ MIGUEL ÁNGEL	PRESENTE
6	MESA OCHOA MARÍA CECILIA	PRESENTE
7	MUVDI ANILLO FAWZI	PRESENTE
8	PANA RAMOS JORGE ANDRÉS	PRESENTE
9	RODRÍGUEZ BARRIGA JOSÉ MARIO	PRESENTE
10	SUAREZ MÓSCOTE JESÚS JAVIER	PRESENTE
11	HINOJOSA BARROS MIGUEL ANTONIO	PRESENTE

La presente acta se levanta y se firma en cumplimiento de lo establecido en el Reglamento Interno de la Corporación – Ordenanza No. 249 del 2022

MIGUEL ÁNGEL GUTIÉRREZ RAMÍREZ
Presidente

LEMIR ALFONSO BECERRA GÓMEZ
Secretario General